

Sobre los autores

Nikolina Židek es máster en Estudios Internacionales por la Escuela Diplomática de Madrid y doctora en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid. Trabaja como profesora adjunta en la Escuela de Relaciones Internacionales de la IE Universidad (*IE School of Global and Public Affairs*) de Madrid y es miembro del Grupo de investigación "Lugares, marcas y territorios de la memoria" del Núcleo de Estudios Sobre Memoria del Instituto de Desarrollo Económico y Social (IDES) en Buenos Aires.

Manuela Abrahan Mazzolenni. Politóloga y docente. Egresada de la Universidad de la República y del Instituto de Profesores Artigas en Montevideo. Cursa el Doctorado en Derechos Humanos de la Universidad Nacional de Lanús en Buenos Aires en donde se encuentra desarrollando el proyecto de tesis: *¿Tan ilustrados como valientes? Los jueces supremos en la consolidación de un régimen de impunidad en el Uruguay de la transición (1985-1989)*. Se desempeña profesionalmente en la Institución de Derechos Humanos y Defensoría del Pueblo de Uruguay.

Hugo Valiente es abogado por la Universidad Nacional de Asunción. Trabaja en el Centro de Documentación y Estudios (CDE) y es integrante del equipo editor del informe «Derechos Humanos en Paraguay» que edita la Coordinadora de Derechos Humanos del Paraguay (CODEHUPY) desde 1996.

Julieta Rostica es socióloga (UBA), Magíster en Estudios Latinoamericanos (Universidad Autónoma de Madrid) y doctora mención Ciencias Sociales y Humanas (UNQUI). Es investigadora adjunta del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), docente de la carrera de Sociología y de la Maestría en Estudios Sociales Latinoamericanos (UBA) y coordinadora del Grupo de Estudios sobre Centroamérica de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA.

Diana Lenton es doctora en Ciencias Antropológicas por la Universidad de Buenos Aires, profesora titular en la misma universidad y en la Universidad Nacional de Santiago del Estero. Es investigadora independiente de CONICET. Co-editó los libros *Historia de la Crueldad Argentina. Julio A. Roca y el genocidio de los pueblos originarios* y *En el país de nomeacuerdo. Archivos y memorias del genocidio del Estado argentino sobre los pueblos originarios*. Fundó junto a otros colegas la Red de Investigadores en Genocidio y Política Indígena. Colaboró con la defensa de dirigentes y comunidades originarias en varias causas judiciales derivadas de la criminalización de la protesta y la defensa de la tierra. En 2016 recibió el premio Memorial de la Paz y la Solidaridad entre los Pueblos, que otorga el SERPAJ.

Valeria Mapelman es documentalista e investigadora independiente. En 2006 co-dirigió *Mbya, Tierra en Rojo*, y en 2010 produjo y dirigió *Octubre Pilagá. Relatos sobre el silencio* y *La Historia en la Memoria*, dos trabajos documentales sobre la masacre de los pilagá en 1947. Junto a la Red de Investigadores en Genocidio y Política Indígena participó del libro *Historia de la Crueldad Argentina. Julio A. Roca y el genocidio de los pueblos originarios*, coordinado por Osvaldo Bayer. En 2015 editó *Octubre Pilagá. Memorias y archivos de la masacre de La Bomba*, de valor probatorio en un juicio por genocidio contra el Estado argentino. *Octubre Pilagá, relatos sobre el silencio* (80 min Argentina, 2010) <https://vimeo.com/190342415> (contraseña: rinconbomba)
La historia en la memoria (18min - Argentina 2010) <https://www.youtube.com/watch?v=pToa0zNQyA0>

Marcelo Musante es sociólogo, docente e investigador de la Universidad de Buenos Aires y del Centro Cultural de la Cooperación. Es coautor de los libros *Historia de la Crueldad Argentina, Julio A. Roca y el genocidio de los pueblos originarios* y *En el país de nomeacuerdo. Archivos y memorias del genocidio del Estado argentino sobre los pueblos originarios*. Es integrante de la Red de Investigadores en Genocidio y Política Indígena. Publicó en libros, medios de comunicación y revistas académicas artículos en relación con el genocidio indígena en Argentina, las reducciones estatales, la masacre de Napalpí, conflictos territoriales, el funcionamiento de los sistemas de encierro y las formas de violencia institucional.

Malena Silveyra es socióloga por la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires (UBA). Actualmente, realiza el doctorado en la misma Facultad en el que investiga sobre los sentidos en disputa en las sentencias judiciales de las causas por los crímenes del genocidio. Desarrolla trabajo de investigación como parte del Observatorio de Crímenes de Estado (OCE) de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA, en el Equipo de Asistencia Sociológica a Querrelas (EASQ) de la carrera de Sociología de la UBA y el Centro de Estudios sobre Genocidio de la Universidad Nacional de Tres de Febrero (UNTREF). Es docente de la Carrera de Sociología de la UBA. Co-coordina el seminario "Los Estudiantes vamos a los juicios" que se

desarrolla en distintas unidades académicas de la UBA y es integrante del Programa Justicia y Memoria de la Facultad de Derecho de la UBA. Se desempeña en el Área de Memoria de la Dirección de Derechos Humanos del Rectorado de la UBA. Es militante de la Liga Argentina por los Derechos del Hombre e integra el Directorio de Organismos de Derechos Humanos del Ente Público Espacio para la Memoria ex ESMA.

Lior Zylberman es doctor en Ciencias Sociales (UBA), Investigador del CONICET y del Centro de Estudios sobre Genocidio (UNTREF) y profesor titular de Sociología en la FADU-UBA. Actualmente lleva adelante una investigación sobre la representación de los perpetradores en el cine documental.